

## DECLARACIÓN

### 8 DE MARZO DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES

Como fuerza política reconocemos que la construcción del mundo que queremos requiere la participación plena de todas las mujeres y disidencias. Es fundamental comprender y abordar las diversas formas de opresión y explotación que enfrentamos, especialmente aquellas que son objeto de múltiples discriminaciones por motivos de clase, situación socioeconómica, identidad de género, etnia-raza, discapacidad, territorio, edad u otros.

Entendemos que las mujeres son quienes sostienen la vida, a menudo sin reconocimiento por parte de la sociedad ni del Estado. Como cuenta la historia, su militancia se ha trazado en cada barrio y rincón del país, donde las mujeres son quienes le ponen el cuerpo a las iniciativas populares, quienes codo a codo construyen colectivamente y se organizan ante la falta de presencia del estado y políticas públicas. Por ello, nos comprometemos a trabajar para promover políticas que prioricen el bienestar de las mayorías, con especial atención en salud, educación, vivienda y empleo.

Las definiciones políticas del actual gobierno nacional ante los impactos de la pandemia, la crisis hídrica, el aumento de la infantilización de la pobreza y la situación económica, han incidido en la agudización de las problemáticas de las mujeres y las infancias. No podemos seguir dándonos el lujo de tener un país que no busca garantizar mayores niveles de autonomía económica para las mujeres y disidencias, es urgente trabajar hacia la equidad de género en el ámbito laboral y la generación de oportunidades.

Reafirmamos nuestra lucha integral contra la violencia de género en todas sus formas, fortaleciendo los sistemas de respuesta interinstitucionales, que no solo atiendan las situaciones de violencia, sino que también trabajen en su prevención.

Nos posicionamos contra los discursos discriminantes en todos sus sentidos, la violencia política, los discursos y actitudes que protegen a violadores y abusadores de menores y que se encubren en el poder político. Denunciamos la impunidad, la falta de acceso a la justicia, las políticas públicas que encarcelan mujeres pobres, la inacción del gobierno frente a la violencia generada por el narcotráfico que hiere y mata a niñas, niños y adolescentes.

Así, las acciones de igualdad que nos comprometen en este año electoral tienen el objetivo de combatir y revertir las desigualdades estructurales que hacen que la pobreza sea racial, tenga cara de mujer y de niñez.

Reconocemos la importancia de una atención integral de la salud de las mujeres, incluyendo sus derechos sexuales y reproductivos, y nos comprometemos a avanzar en la protección y mejora de estos derechos, sin aceptar retrocesos.

En este sentido, promoveremos una educación y una cultura inclusiva y transformadora, desafiando roles y estereotipos de género. Una educación para todas y todos debe ser plural, flexible y respetuosa de las necesidades y demandas de quienes la reciben.

Como militantes políticas, en un año electoral y ante una nueva oportunidad en la que se confeccionarán nuestras listas, apelamos a que la paridad que reivindicamos como fuerza política se siga traduciendo en acciones concretas que den visibilidad a las compañeras, en un compromiso genuino de promover una representación equitativa y justa en todos los niveles de gobierno.

En este nuevo 8 de marzo, reafirmamos nuestro compromiso con la lucha continua de las mujeres trabajadoras fuera o dentro del hogar, en búsqueda de un país y un mundo más justo e igualitario.

**SECRETARIADO EJECUTIVO DEL FRENTE AMPLIO**  
**Montevideo, 07 de marzo de 2024**